



SUCCESS STORY

WTG BINDET RETTUNGSWACHE ARNSBERG AN DIE KREISLEITSTELLE AN



Bereits 2017 hat die WTG die Kreisleitstelle des Hochsauerlandkreises in Meschede mit einem hochmodernem Kommunikationssystem ausgestattet. Als 2021 der Startschuss für eine neue Rettungswache in Arnsberg fiel, war die WTG wieder im Boot und sorgte für die reibungslose Anbindung der neuen Wache an die Kreisleitstelle.

Leitstellentechnik

WTG Lösungen, Produkte und Service

- ▶ Kommunikationssysteme
- ▶ Alarmierung & Haustechnik
- ▶ EURO ALERT FLEX
- ▶ Service & Support

Bereits seit den 1980er-Jahren spielt der private Rettungsdienst Hagelstein eine wichtige Rolle für die Sicherheit des Hochsauerlandkreises. Was hier an modernster Rettungstechnik praktiziert wird, spiegelt sich nun auch in der neuen Rettungswache in Arnsberg-Hüsten wider. Mit dem EURO ALERT FLEX von der WTG setzen die Verantwortlichen auf eine hochmoderne Lösung für die komplexe Gebäudetechnik: Die intelligente Wachalarmierung und Gebäudesteuerung stehen für das optimale Zusammenspiel sämtlicher Komponenten und Einsatzkräfte im Gefahrenfall.

Story Rettungsdienst Hagelstein

Das QM-zertifizierte private Rettungsdienstunternehmen betreibt im Auftrag des Hochsauerlandkreises und der Stadt Arnsberg die größte Rettungswache im Kreis. Mit 100 Mitarbeitern, vier Rettungswagen und drei Krankentransportwagen sorgt der Rettungsdienst Hagelstein jeden Tag für die reibungslose Abwicklung von Notfallrettung und Krankentransport im Stadtgebiet Arnsberg sowie einem großen Teil des Hochsauerlandkreises.

Alle Fahrzeuge sind vollumfänglich in den öffentlichen Rettungsdienst integriert und werden über die Kreisleitstelle in Meschede alarmiert und disponiert. Die hochmoderne Rettungswache in Arnsberg-Hüsten wurde 2022 erbaut und dient nicht nur als Einsatzzentrale, sondern auch als Lehrrettungswache, in der angehenden Rettungsdienstpersonal ausgebildet wird.



Schon bei der Ausstattung der Kreisleitstelle in Meschede hat die WTG sich als zuverlässiger Partner erwiesen – also haben auch wir bei unserer neuen Rettungswache auf eine WTG Lösung gesetzt. Coronabedingt hat das Projekt sich immer wieder verzögert, da hat sich die **Flexibilität und Dienstleistungsorientierung der WTG** ganz besonders bewährt.«

Philipp Salewski

Rettungsdienst Hagelstein GmbH

WTG – making ideas happen

Herausforderung

State-of-the-Art-Kommunikation von Anfang an: Die neue Rettungswache in Arnsberg sollte direkt zum Start mit einer hochmodernen Wachalarmierung ausgestattet werden. Im Notfall sollen nicht nur die Einsatzkräfte alarmiert werden, sondern über den Wachalarmserver in der Kreisleitstelle sowohl die ELA-Anlage ausgelöst als auch die komplette Haustechnik des Neubaus gesteuert werden – von der Beleuchtung bis zu den Hallentoren.

Lösung

Der von der WTG gelieferte intelligente Wachalarmclient EURO ALERT FLEX wurde an den Wachalarmserver in der Kreisleitstelle angebunden und über eine KNX-Schnittstelle mit Haustechnik und ELA-Anlage vor Ort gekoppelt. Dank einer flexiblen Ruheraumbelegung und Torsteuerung werden so im Alarmfall nur die benötigten Einsatzkräfte und Rettungsmittel aktiviert sowie die Steuerung von Durchsagen, Toren, Beleuchtung und Ampelanlagen koordiniert. Und das alles mit einem sehr großen Zeitvorteil: Die Alarmdurchsage

erreicht die Einsatzkräfte im Vergleich zu einem herkömmlichen Funkmeldeempfänger um bis zu 25-30 Sekunden früher, je nachdem wie viele Fahrzeuge alarmiert werden. Im Alltag einer Rettungswache zählt jede Sekunde!



WTG Leitstellentechnik

IHR ANSPRECHPARTNER

WTG Leitstellentechnik GmbH | Wetmarstraße 2 | 48653 Coesfeld

 +49 2541 8004 30  vertrieb-lt@wtg.com  wtg.com/leitstellentechnik

Jetzt kontaktieren 